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Antrag auf Livestreaming von öffentlichen Sitzungen des
Gemeinderates der Stadt Baden-Baden sowie anschließender
Videoarchivierung

Der Gemeinderat der Stadt Baden-Baden möge beschließen:

Öffentliche Sitzungen des Gemeinderates der Stadt Baden-Baden werden ab sofort live in
das Internet übertragen (Livestreaming), sodass diese Sitzungen in Echtzeit auf
Videoplattformen mit Hilfe aller möglichen Endgeräten mit Internetanschluss in Bild und Ton
mitverfolgt werden können.

Öffentlich zur Verfügung gestellt werden die Bild- und Tonsignale, die bereits aktuell bei den
Sitzungen erstellt werden.

Videoarchivierung: Des weiteren werden alle live gestreamten Sitzungen als Aufzeichnungen
zur nachträglichen Nutzung auf mindestens einer einschlägigen Videoplattform veröffentlicht
und vorgehalten. Außerdem werden alle öffentlichen Teile der Ausschusssitzungen
aufgezeichnet und öffentlich zur Verfügung gestellt.

Begründung:

Der demokratische Rechtsstaat lebt von der größtmöglichen Transparenz seiner
Entscheidungsprozesse. Demokratische Institutionen sind deshalb transparent organisiert.
Digitale Technologien ermöglichen es, diese Transparenz noch umfassender zu
verwirklichen. Die Möglichkeit, öffentliche Gemeinderatssitzungen an jedem Ort und zu jeder
Zeit zu verfolgen oder im Nachhinein zu nutzen, verschafft Tausenden von Menschen ad hoc
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einen niedrigschwelligen Zugang zum Herzstück der kommunalen Demokratie - dem
Gemeinderat. Diese Möglichkeit sollte angesichts der zunehmenden Kritik an den
demokratischen Institutionen bzw. dem Generalverdacht, dass Entscheidungen „hinter
verschlossenen Türen“ getroffen werden, dringend genutzt werden. Die relativ geringen
Kosten eines solchen Angebots dürften angesichts des Nutzens für das demokratische
Gemeinwesen eine lohnende Investition darstellen.

Außerdem ist der Zugang zu den öffentlichen Sitzungen von Gemeinderat und Ausschüssen
aktuell nicht barrierefrei. Daher sollte das Angebot auch unter dem Aspekt einer
verbesserten Teilhabe umgesetzt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Ulrike Mitzel
Fraktionsvorsitzende
SPD Fraktion


